

La vie devant soi

Pourquoi ne pas lire !

Chers et chères Elèves, et si vous profitez de l'été pour vous plonger dans un livre.

Par exemple, **la vie devant soi**, ce roman de Romain Gary, paru sous le pseudonyme d'Emile Ajar, qui raconte l'histoire de Mohammed, que tout le monde appelle Momo « pour faire plus petit », un jeune enfant élevé dans un quartier pauvre de Paris. En s'immergeant dans l'humour tendre de ces pages, on fait l'expérience de l'amour inconditionnel.

Ce qui me plaît dans ce livre c'est la place accordée à l'amitié et à l'affection qui lient Momo et la dame qui s'occupe de lui.

Oui, il est possible de trouver, au fil des pages, des histoires, des autobiographies, des récits fantastiques, des textes de sciences fictions, des mangas, des réponses aux insécurités, aux doutes, aux angoisses qui peuvent aujourd'hui être les nôtres. La littérature ouvre également tout un pan à l'évasion, à la distraction, à l'humour souvent nécessaire, au bonheur en général.

A la question « Madame, comment rendre nos enfants plus intelligents ? », une psychologue a répondu « en leur donnant l'occasion de lire », « mais comment les rendre plus intelligents encore ? » « En leur donnant encore plus l'occasion de lire ».

Celui qui possède les mots, les phrases, aura le choix dans ses réponses, dans son argumentation, dans son appréciation personnelle d'une situation complexe dont la vie a le secret. Il préférera le débat plutôt que le conflit, les injonctions verbales plutôt que les coups, les exclamations développées et enthousiastes plutôt que les effusions de sang.

A deux reprises cette année, durant une semaine, vous avez eu l'occasion de goûter au plaisir de la lecture. *Le bruit des pages*, ce temps de lecture en classe, je l'espère vous aura apporté de la joie. Ces bons vieux objets en papier et souvent en noir et blanc, sans vidéo, ne seraient donc pas voués à disparaître comme les dinosaures ? Pas si sûr. Chez les 15-24 ans, le décrochage est sévère : un jeune sur cinq n'ouvre jamais un livre, même pas une bande dessinée, le genre pourtant gagnant à tous les âges. *La gloire de mon père* de Pagnol vaincue par K.O. face à *Fortnite* !

Un détour par la bibliothèque de votre Commune ou par les boîtes à livres pourrait être un projet pour l'été à venir. Lire c'est grandir, c'est s'élever, c'est vivre.

A vous chers et chères Elèves, à vous chers Parents, je vous demande de faire passer le message, de faire circuler les livres.

Excellentes vacances à tous !

Françoise Savoy
Adjointe de Direction